

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NUMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea . . . 0'20
 En cuarta plana, id. . . . 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, lunes, 11 de Enero de 1886.

N.º 1.362.

SECCION POLITICA

LA ELECCION Y LA HERENCIA

Si cupiese alguna duda sobre las ventajas del método electivo para el régimen de los pueblos, quedaria desvanecida en los presentes momentos con el ejemplo que nos acaba de dar la República francesa, resolviendo en tres horas uno de los más graves problemas que se pueden presentar en la vida de los Estados.

Una reunion preparatoria celebrada por la mayoría para poner de acuerdo las voluntades de los diversos grupos, la constitucion en Congreso de los senadores y diputados reunidos, y acto seguido la votacion han sido los medios empleados para confirmar en sus poderes por siete años mas á monsieur Grevy. Sin incertidumbres, sin zozobras, sin interrumpir por un instante la vida normal del país, sin poner espanto en los intereses, Francia ha pasado por la eleccion presidencial como se pasa por los hechos más ordinarios de la existencia de un pueblo.

A la una de la tarde se congregaban los legisladores; á las dos comenzaba la votacion, y á las tres y media el telégrafo anunciaba á los departamentos, á las colonias francesas y á todo el mundo que la República no habia quedado huérfana de jefatura ni por un momento siquiera. ¿Puede darse cosa más sencilla?

Los conservadores de allá y los de acá presagiaban todo género de peligros. Los unos anunciaban un fracaso y el comienzo de una interinidad laboriosa: los otros decian que las instituciones republicanas no son bastante fuertes para resistir con frecuencia estas pruebas. No faltaba quien dijese que las ambiciones de los hombres se excitan con el deseo de subir á tan altos puestos, y que si no la de Mr. Brisson, la de Mr. Freycinet, ó la de Leon Say, influirían con los grupos que acaudillan para hacer difícil la constitucion del poder.

No ha pasado nada de esto: M. Grevy ha sido elegido con el apoyo decidido de los hombres á quienes se suponía en actitud dudosa. M. Brisson llegó á publicar una carta aconsejando la reeleccion y el desistimiento de su candidatura; M. Fraycinet significó expresamente igual deseo, y la votacion se ha verificado sin mas incidentes que los producidos por los monár-

quicos y los intransigentes. A no ser por ellos la operacion se hubiese realizado sin una protesta y sin un grito; pero los conservadores, los amantes del orden y de la paz, los que á sí propios se juzgan sosten de los intereses sociales provocaron un tumulto; y no provocaron ciento y no imposibilitaron el cumplimiento del precepto constitucional porque los republicanos se impusieron con su prudencia y su mesura.

La República francesa entra de nuevo en una situacion definitiva; por mucho tiempo estará en las cimas del poder un hombre acreditado por su honradez y su experiencia. Los intereses sociales y salvaguardia de las instituciones se hallan bajo la garantía de un gran ciudadano de quien no se puede temer jamas un acto contrario á la voluntad del país. Si lo que es improbable y absurdo, el deseo de la nacion fuera menospreciado, atropellado o desconocido, ó la edad imposibilitara el ejercicio de las altas funciones presidenciales ó la muerte produjera la vacante, las leyes señalan el procedimiento mediante el cual se sucede un jefe de Estado á otro en breves horas, sin inquietudes y sin sobresaltos en la opinion: un nuevo Congreso convocado inmediatamente decidiria el caso en un solo dia.

Véase como el método electivo calificado de revolucionario es en las repúblicas garantía eficaz para todo género de intereses. La paz no se turba, el orden no se altera, la normalidad de la vida continúa, las energías sociales funcionan, y los partidos políticos se mueven dentro de sus órbitas, sin el temor de que una contingencia inesperada, el azar, ó el capricho pueda abrir un paréntesis, á cuyo término se halle lo desconocido.

El hecho que simultáneamente se ofrece en Francia constituida en República, y en España constituida en monarquía se presta á graves reflexiones. En la República una situacion normal y definitiva creada en un par de horas por delegacion de la soberania nacional: á la cabeza del Estado un hombre con experiencia suficiente para interpretar á su tiempo la voluntad de un pueblo: el país confiado, los intereses seguros, las ambiciones puestas á raya. En la monarquía española, los partidos desorganizados ó disueltos, las ambiciones vivas, en la jefatura del Estado una dama extranjera, que lleva entre nosotros escasos años de

residencia, la legalidad sin símbolo, en el presente la incertidumbre, en el porvenir una interinidad de 15 años, y más allá de este término la duda de si el monarca que elabora en sus senos misteriosos la naturaleza podrá cumplir su destino sin malograrse anticipadamente creando de nuevo otra interinidad sin fin.

Reflexiónese sobre la sucesion del poder supremo en la República, y sobre este mismo hecho en la monarquía. Por medio de la voluntad nacional, se crea lo estable, lo normal y lo definitivo: con la herencia nos amenaza el capricho, el azar ó la contingencia.

Si las sociedades buscan garantías para su reposo, las hallarán en su propia voluntad, nunca en las fuerzas inconscientes de la ciega natantaleza.

(El Globo).

Dice «El Globo»:

«No salió de sus tiendas Aquiles al saber la muerte de Patroclo con mas furor y arrogancia, que entró en el salon de sesiones el señor Romero Robledo precisamente en el momento mismo en que su rival acababa de sentarse.

Como que el señor Silvela tuvo la delicadeza de dirigirle duros ataques cuando no estaba el señor Romero en el salon de sesiones!

Y á propósito, los señores del círculo conservador de esta ciudad comentaban este acto de ex-ministro de Gracia y Justicia con tanta dureza! con tanta acritud! que despues de oírles no pudimos menos que exclamar:

¡Dios ayude al partido conservador en la fiebre de descomposicion que le devora!

VARIEDADES

Combate zoológico

Una terrible batalla se riñó en el circo de Lehigh Avenue, Filadelfia, entre un feroz leon y un corpulento elefante.

Era el primero, llamado Principe, indomable bestia oriunda de la Nubia, Africa, y habiendo alcanzado su libertad por haber roto los hierros de la jaula, el domador, al huir del leon que le atacaba, se encaminó á la cuadra donde estaba encadenado el elefante Bolivar, corpulento animal de asombrosas fuerzas.

Al verle agazapóse Principe y estuvo contemplándole un momento con sus encendidos ojos: por fin dió un salto y cayó sobre la cabeza del elefante; pero éste no tuvo dificultad en lanzar al suelo á su enemigo.

Nuevo agazapamiento de Principe y nuevo mirarse de hito en hito las dos bestias. De repente se contrajo el leon y se lanzó al aire como una saeta; pero antes que descendiera de su salto fué alcanzado por la potente trompa de Bolivar, que le derribó aturdido. Antes que volviera en sí, el elefante le asestó un segundo golpe y finalmente le pisoteó hasta de-

jarle reducirle á una masa gelatinosa é inerte que Bolivar arrojó con desprecio á un rincon de la cuadra.

Pidiendo limosna delante de un cuadro de las Aninas, decia un sacristan:

—Quien dé una limosna para el culto de esta imágen, sacará un alma del purgatorio.

Llega uno, pone un real en el plato y pregunta:

—Hermano, ¿habrá salido ya?

—Sí, señor, seguramente.

—Pues entonces venga mi real, que si ha salido ya no será tan tonta que se vuelva á meter.

MAHON

Se ha constituido en esta ciudad un comité republicano posibilista que lo componen nuestros queridos amigos:

Presidente.—D. Bartolomé Escudero; Vice-Gerente del Banco de Mahon.

Vice-Presidente.—D. Enrique Lascal, médico y propietario.

Vocales.—D. Claudio Sturla, abogado y propietario.

D. Julian J. Tutzó, empleado.

D. Jaime Colom, industrial.

D. Francisco García, industrial y propietario.

Secretario.—D. José M.ª Mercadal, abogado y propietario.

Ansiosos nosotros de que todas las fracciones republicanas tengan en esta isla natural y legítima representación, no podemos menos de felicitar á nuestros amigos por su decidida actitud, asegurándoles con este motivo que en nosotros encontrarán siempre el apoyo que deben prestarse todas las fracciones de la gran familia republicana para el triunfo y afianzamiento de ideales que á todos nos son comunes.

El Banco de España ha puesto en circulacion una nueva emision de billetes de la serie de 100 pesetas, confeccionados en New-York, los cuales ostentan el busto de Mendizabal llevando la emision fecha 1.º de Enero de 1884.

Sabiéndose por telegrama que el vapor-correo de Valencia se hallaba detenido en aquel puerto por el mal tiempo, es probable que el correo de Palma no llegue mañana á esta ciudad.

Se ha ordenado que los reclutas disponibles del ochenta y tres, y que por mala interpretacion de lo real orden de nueve de Julio último hayan sido destinados á active en la Península, continúen en dicha situacion.

Leemos en el «flautin»:

«Habiendo nuestro amigo, el Licenciado Reverendo D. Francisco Cardona y Orfila Pbro., recibido el título de auxiliar interino de la Sección de Letras del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, en la mañana de hoy se ha constituido en dicho local acompañado del notario D. Francisco Andreu y Pons, al objeto de tomar posesion de aquel cargo, la cual le fué dada sin inconveniente alguno.

Plácenos en alto grado que el citado establecimiento de enseñanza cuente de hoy más con el valioso concurso del Sr. Cardona, cuyo nombramiento no dudamos será igualmente bien recibido por los padres de familia y por cuantas personas se interesen por la educacion é instruccion de la juventud.»

No habíamos visto nunca que para tomar posesion un catedrático, tuviese que ir acompañado de un notario, siendo así que segun se dice en el suelto anterior, se dió aquella sin inconveniente alguno.

Nos parece esto, mucho furor notorial.

También se ha presentado hoy en la Casa Consistorial D. Federico Llansó, armado del notario don Francisco Andreu y ha requerido al Sr. Alcalde para que le abone los sueldos devengados como auxiliar interino del Instituto de segunda enseñanza segun ha dispuesto el Sr. Gobernador de la provincia.

El Sr. Alcalde D. Sebastian Vinent ha insistido en su negativa de abonar sueldos al Sr. Llansó por no tener este la capacidad legal necesaria para ejercer aquel cargo; de lo cual se ha levantado acta.

Y va de notarios.

El huracan que reinó antes de anoche y en todo el dia de ayer ha causado muchos daños en el arbolado y en los habares.

En esta ciudad lo han pagado los faroles del alumbrado público, en los que ha causado muchas roturas, especialmente de tubos.

El vapor-correo que debió salir en la mañana de ayer con direccion á Barcelona, no lo ha podido efectuar hasta las doce de hoy, habiendo tenido que regresar á poco rato por la gruesa mar que ha encontrado.

Abonanzando el tiempo, saldrá mañana á las seis de la mañana.

Por disposicion superior, pasó el Sr. Alcalde de esta ciudad el sábado último una visita extraordinaria á la carcel de este partido y tomó nota de todos los presos existentes en ella, de sus causas, autoridad á cuya disposicion se hallan y motivos de su prision.

Ignoramos á lo que pueda obedecer esta medida extraña, sobre la que se hacen multitud de comentarios.

Se está practicando una visita en la escribanía de D. Juan Allés.

Uno de los dias de la semana próxima, tendrá lugar el benefi-

cio de la aplaudida tiple Srita. Irigoyen, poniéndose en escena la ópera «Linda».

Desde luego auguramos un lleno completo á la simpática artista que tan mercedamente ha sabido ganarse la voluntad del público.

Por causa del fuerte viento y de la lluvia se vió anoche poco concurrido el teatro principal.

A pesar de la temperatura de las noches del sábado y domingo, la concurrencia que asistió á las sociedades recreativas de esta ciudad fué bastante numerosa; los artistas pueden estar satisfechos de los aplausos que mercedamente recibieron, lo propio que los aficionados al baile, pues todos se vieron animadlismos hasta hora, bastante avanzada.

Asegúrasenos en carta de Ciudadela, que acabamos de recibir, que la noticia de que la compañía lírica que actúa en nuestro Teatro debía pasar á aquella ciudad para dar algunas funciones, carece de base alguna sólida, pues que el Presidente del Circuito en donde se halla el teatro nada sabe del referido proyecto, habiéndole estrañado muchísimo que en Mahon circulase dicha especie sin habersele hecho la menor indicacion.

Se han hecho proposiciones al arrendatario del teatro principal para dar una serie de representaciones de comedias de magia, de las mejores compañías que actúan en el continente despues de terminada la temporada lírica.

En la votacion verificada ayer en el casino El Recreo para la eleccion de cargos de la Junta directiva de la sociedad Filantrópica, quedaron reelegidos los mismos señores que la componian.

Conforme dijimos, mañana debe verificarse en nuestro teatro el beneficio del director de orquesta D. Vicente Petri, el cual creemos se verá favorecido por numerosa concurrencia á juzgar por las localidades pedidas.

El ministro de Ultramar ha dispuesto utilizar para el servicio postal entre la Península y Filipinas en el corriente año de 1886, además del vapor correo nacional que zarpa el 1.º de cada mes del puerto de Barcelona con rumbo al de Manila, las siguientes expediciones de las Mensajerías marítimas de Francia, que saldrán de Marsella en los meses y dias siguientes:

Enero, 17; Febrero, 14; Marzo, 14; Abril, 11; Mayo, 23; Junio, 20; Julio, 18; Agosto, 15; Setiembre, 12; Octubre, 24; Noviembre, 21; Diciembre, 19.

Además de estas expediciones oficiales, el comercio y los particulares podrán aprovechar estas otras:

Enero, 2 y 13; Febrero, 22; Marzo, 28; Abril, 25; Mayo, 9; Junio, 6; Julio, 4; Agosto, 1.º y 29; Setiembre, 26; Octubre, 10; Noviembre, 7; Diciembre, 5.

Las cartas han de ser despachadas de Madrid cuatro dias antes de las precitadas fechas, por ser éstas

las que corresponden á la salida de Marsella de los vapores.

Respecto á la Mala Inglesa, los dias de salida de sus buques, del puerto de Brindisi, son los lunes siguientes:

Enero, 11; 25; Febrero, 8; 22; Marzo, 8; 22; Abril, 5; 19; Mayo, 8; 17; 31; Junio, 14; 28; Julio, 12; 26; Agosto, 9; 23; Setiembre, 6; 20; Octubre, 4; 18; Noviembre, 1.º, 15, 29; Diciembre, 13; 27.

Las cartas deben despacharse en Madrid el miéres antes de cada uno de los lunes anteriormente citados.

Leemos en «El Barcelonés»:

«La escuadra del Mediterráneo destinada á instruccion será reducida á tres fragatas y un aviso.

La «Cármen» dejará de formar parte de la dotacion de la misma para ser desarmada, teniendo en cuenta el estado en que se encuentra, y el crucero «Navarra» abandonará las aguas del Mediterráneo para dirigirse al Ferrol con objeto de practicar pruebas de velocidad entre los constructores de su máquina.

En la actualidad este buque se encuentra en Tánger por haber conducido á dicho punto la embajada marroquí, y cumplida esta mision, recibirá la orden de marchar al Cantábrico á realizar los experimentos que hemos apuntado.

Nuestros suscritores habrán notado por la cotizacion de la Bolsa de Barcelona que publicamos diariamente, que las obligaciones del ferrocarril de Orense han sufrido estos dias una fuerte depreciacion. Segun nuestras noticias, dicha baja es debida á haberse efectuado grandes ventas de las expresadas obligaciones.

BOLSA DE MADRID

9 de Enero.

4 por 100 interior perpétuo. . . 56'000
4 por 100 amortizable . . . 73'800
Billetes Hipotecarios de Cuba. 86'000

BOLSA DE BARCELONA

9 de Enero.

4 por 100 interior. 56'050
4 por 100 exterior. 55'950
4 por 100 amortizable 74'120
Billetes hipotecarios de Cuba. 86'620
Banco Hispano Colonial . . . 39'870
Crédito Mercantil. 39'620
Banco de Cataluña 15'370
Acciones ferrocarril Francia. 35'500
Id. Norte 83'370
Id. Orense. 12'000
Obligaciones Francia. 60'750
Id. Orense. 36'750
Id. Almansa. 53'500
Id. Norte 68'370

NOTICIAS FINANCIERAS

La importacion de vinos en la vecina República ha tenido tal aumento en noviembre último, que han entrado 775.866 hectólitos. En esa importacion enorme España figura por 538.542 hectólitos, ó sea por más de los dos tercios de la importacion total, y en noviembre de 1884 expidió solo 398.010 hectólitos, de modo que se han exportado 148.932 más que en el año último. Estos datos bastan para explicar el gran movimiento de mercancías que experimentaron en noviembre nuestros ferrocarriles; pero no podemos esperar que se sostenga el movimiento porque nuestra castigada nacion ha

tenido una cosecha de vinos muy inferior á la ordinaria.

Ferrocarril de Almansa á Tarra-gona.—Los productos de esta linea hasta el dia 10 de diciembre importaban 8.470.000 pesetas ó sea 920.000 pesetas menos que en igual período de 1884.

Banco de España.—El Consejo ha acordado repartir la cantidad de cincuenta pesetas por accion, deducida la contribucion correspondiente, como complemento de beneficios del año próximo pasado. El dia 11 del actual debía abrirse el pago del dividendo en Madrid.

Anuncios.

Delegacion de la Comision provincial de defensa contra la filoxera.—Balears.—Puerto de Mahon.

1.º Queda prohibido la introduccion de sarmientos barbados, puas y todos los residuos de la vid, como troncos, raices etc. y PASAS DE MÁLAGA.

2.º También se prohíbe la introduccion de árboles arbustos y cualquiera otras plantas, tanto vivas como secas, como también toda clase de flores sea cual fuere su procedencia.

3.º Tampoco podrán introducirse las patatas bálatas y toda clase de raices y tubérculos que procedan de provincia ó punto filoxerado.

4.º Se entenderán por puntos filoxerados ó sospechosos, todas las procedencias del extranjero y de las provincias de Málaga, Granada, Gerona, Barcelona y Orense.

Mahon 11 Enero 1886.—El Delegado.—José Rubi.

TEATRO.

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

Funcion para mañana

A beneficio del Maestro concertador y Director de orquesta don Vicente Petri quien tiene el honor de dedicarla al Exmo. Sr. General Gobernador Militar de esta isla, Sres. Jefes y Oficiales de guarnicion en la misma.

Programa

Actos 2.º 3.º y 4.º de la aplaudida ópera

Un Ballo in Maschera

En el segundo intermedio el tenor Sr. Lloriá cantará con acompañamiento de piano una

BARCAROLA

composicion del beneficiado.

Ejecutándose á continuacion un cuarteto

BERCEUSE

para violin, viola, piano y armonium compuesto por dicho señor Petri y dedicado al Exmo. Sr. D. Juan Contreras. En su ejecucion tomarán parte los señores Villalonga, Salom, Hernandez, y Petri.

La banda del Regimiento de Filipinas dirigida por su reputado Maestro tomará parte en esta funcion tocando en los intermedios escogidas piezas de su repertorio.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 10, 10'45 m.

La Gaceta publica la declaracion oficial del embarazo de la Reina Regente.

También publica el protocolo de la cuestion habida entre España y Alemania sobre la posesion de las islas Carolinas y el dictámen emitido por el Papa.

Bolsin

Barcelona 10, 10 n.

Interior, 55'90.

Exterior, 55'75.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.